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Durchs Kreuz ins Leben 
«Karfreitag»   -  David Ohnemus 

 

Heute ist Karfreitag und wir erinnern uns an das 

Kreuz. Mit dem Kreuz meinen wir weder ein 

Dekorationselement auf der Bühne, noch ein 

Schmuckstück um den Hals. Wir meinen damit 

nicht ein Symbol.  

Wenn wir vom Kreuz sprechen, dann denken wir 

nicht an ein Symbol, sondern an ein Ereignis. Die 

Kraft des Kreuzes liegt nicht im Symbol. Die Kraft 

des Kreuzes liegt in dem Moment, als sich vor 2000 

Jahren der Himmel verdunkelte und Jesus Christus, 

sterbend an solch einem Kreuz, einen Siegesschrei 

in diese Welt hinausrief.  

Jesus Christus; er wurde geboren in einer einfachen 

Futterkrippe und 33 Jahre später ist er gestorben an 

einem grausamen Folterinstrument. Und genau 

dort liegt die Kraft. Dass jener, der dieser Schöpfung 

das Leben einhaucht, seinen eigenen Atem und sein 

eigenes Leben aushaucht. Das Kreuz hat Kraft. 

Durchs Kreuz 

 

Wir sind heute durchs Kreuz in diesen Gottesdienst 

gekommen und wir werden heute Morgen durchs 

Kreuz wieder nach Hause gehen.  

Durch Kreuz. 

Das ist das Thema. Ich wünsche mir, dass diese 

simple Idee – sich heute kraftvoll bei dir einprägt. 

Nicht zum Kreuz – sondern durchs Kreuz. 

Kolosser 1,20 

Gott hat beschlossen durch Jesus das ganze 

Universum mit sich zu versöhnen. Dadurch, dass 

Christus am Kreuz sein Blut vergoss, hat Gott 

Frieden geschaffen. Die Versöhnung durch Christus 

umfasst alles, was auf der Erde, und alles, was im 

Himmel ist. 

Es gäbe keine Blume auf diesem Planeten, ohne 

das Kreuz.. Es würde kein Regentropfen von einer 

Wolke im Himmel, seinen Weg auf die Erde finden, 

ohne das Kreuz. Es gäbe keinen Sonnenaufgang 

am morgen und keinen Sonnenuntergang am 

Abend. 

Durchs Kreuz, hat Gott sich selbst mit dieser Welt 

versöhnt. 

Ohne diese globale Versöhnung hätte alles schon 

im dritten Kapitel der Bibel ein endgültiges Ende 

gefunden. Der Tod wäre gekommen und der Tod 

wäre geblieben. 

Alles gute und schöne, was auf diesem Planeten 

Erde passiert, geschieht durchs Kreuz. Jeder 

Atemzug, den du einatmest, ist dank dem Kreuz. 

Jeder Finger, der für dich beweglich ist, ist dank des 

Kreuzes. Jedes feine Essen, das du geniesst, und 

alles feine zu trinken, das du trinkst – ist durch das 

Kreuz. 

Durchs Kreuz, bist du heute Morgen aufgewacht, 

dein Herz hat geschlagen, du konntest Luft 

einatmen und du konntest dich bewegen. 

Ohne dem Kreuz – jenem Siegesschrei vor 2000 

Jahre, wäre nichts. Nichts. Der Tod wäre 

gekommen und der Tod wäre geblieben. Die Sonne 

wäre untergegangen und alles Leben genauso. 

Alles was ist – ist durchs Kreuz. 

Der theologischen Begriff für diese Realität lautet 

«Allgemeinen Gnade». Gott schüttet durchs Kreuz 

allgemeine Gnade aus. Über die ganze Welt. Ja, 

über das ganze Universum. Über dir. Du bist 

tagtäglich ein Empfänger davon. Mit jedem 

Atemzug. Mit jedem Schlag deines Herzens. 

Jesus alleine machts möglich. All das geschieht 

durchs Kreuz – ob du willst oder nicht. Du bist 

passiver Empfänger/in. 

Jetzt gibt es aber noch eine aktivere Form, wie wir 

durchs Kreuz gehen.  

Der einzige Weg zum Leben – führt nämlich durchs 

Kreuz.  

Durch Kreuz laufen wir ins Leben 

Vielleicht bist du dich gewöhnt zum Kreuz zu gehen. 

Das Kreuz ist für dich ein Ort, an den du hingehst. 

Du gehst zu diesem Ort des Kreuzes und holst dir 
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etwas ab. Vergebung. Liebe. Du gehst hin, holst es 

ab und läufst wieder weg. 

Das ist ok. Aber das Kreuz macht mehr möglich. 

Das Kreuz ist nicht nur ein Ort, an dem wir etwas 

abholen. Das Kreuz ist eine Tür in ein brandneues 

Leben. 

2.Korinther 5,17 

Wenn jemand zu Christus gehört, ist er eine neue 

Schöpfung. Das Alte ist vergangen; etwas ganz 

Neues hat begonnen! 

Die Kraft des Kreuzes verändert dich. Durchs Kreuz 

laufen wir in ein neues Leben. 

Wenn du zu Christus gehörst, wenn diese globale 

Versöhnung für dich zu einer persönliches 

Versöhnung wird, wenn du zu Christus gehörst, 

dann bist du eine neue Schöpfung.  

Alles Alte ist vergangen. Etwas brandneues hat 

gestartet.  

Die Bibel sagt dem «Wiedergeburt». Das hat nichts 

mit Reinkarnation zu tun. Es bedeutet, dass du 

durch die Kraft des Kreuzes ein neuer Mensch 

wirst.  

Epheser 2,4-6 

Wir waren aufgrund unserer Verfehlungen tot. Aber 

er hat uns so sehr geliebt, dass er uns zusammen 

mit Christus lebendig gemacht hat.  

Ja, es ist nichts als Gnade, dass ihr gerettet 

seid! Zusammen mit Jesus Christus hat er uns vom 

Tod auferweckt, und zusammen mit ihm hat er uns 

schon jetzt einen Platz in der himmlischen Welt 

gegeben, weil wir mit Jesus Christus verbunden 

sind 

Durchs Kreuz bekommen wir ein neues Leben! 

Brandneue Menschen. Egal, wo du herkommst und 

egal, wie deine Vergangenheit aussieht. Du bist 

brandneu.  

Es war einmal an einem Abend späht, als Jesus mit 

einem Pharisäer im Gespräch war. Er hiess 

Nikodemus. Jesus sagte ihm: 

«Wenn jemand nicht von neuem geboren wird, kann 

er das Reich Gottes nicht sehen». 

Neu geboren. Nikodemus fragt dann Jesus: «Und 

wie geschieht das?» -  und Jesus sagt: «Durch die 

Kraf des Kreuzes». (Im Johannes Kapitel 3 

nachzulesen.) 

1 – Durchs Kreuz bekommen wir neues Leben. 

2 – Durch Kreuz leben wir jetzt im Reich Gottes. 

Durchs Kreuz leben wir jetzt im Reich 

Gottes 

Durchs Kreuz steigen wir das Reich Gottes. Das 

Kreuz ist das Eingangstor ins Reich Gottes. 

Hier ist alles anders. Wirklich. Hier im Reich Gottes 

regiert ein König. Hier im Reich Gottes gelten neue 

Gesetze. Man hält sich beispielsweise die andere 

Backe hin, wenn man geschlagen wird. Hier im 

Reich Gottes regiert Gnade. Hier im Reich Gottes 

geschieht Wiederherstellung. Menschen werden 

geheilt. Seelisch geheilt. Körperlich geheilt.  

Hier im Reich Gottes sind die Armen reich. Die 

Letzten sind die Ersten. Die Verlorenen werden 

gefunden. Die Blinden sehen.  

Hier im Reich Gottes heilt die Beziehung zwischen 

dem Schöpfer und dem Geschöpf. Zwischen Gott 

und dir. Hier im Reich Gottes heilen die 

Beziehungen untereinander. Hier heilt eine 

Ehebeziehung. Hier im Reich Gottes geschieht 

Versöhnung. Zwischen Mensch und Gott – Mensch 

und Mensch.  

Durchs Kreuz steigen wir in diese neue 

Lebensrealität. Unsere Füsse berühren heiliges 

Land. Wie das Volk Israel einst durch den Jordan ins 

verheissene Land kam, so kommen wir durchs 

Kreuz in dieses neue Reich von Gott. 
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